



COLEGIO MEDICO DE BOLIVIA

MIEMBRO DE LA CONFEDERACION MEDICA LATINO AMERICANA Y DEL
CARIBE (CONFEMEL)

MIEMBRO DE LA ASOCIACION MÉDICA MUNDIAL (W.M.A.)

PRONUNCIAMIENTO

A LA SOCIEDAD CIVIL NACIONAL Y A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

DEL COLEGIO MEDICO DE BOLIVIA Y LOS COLEGIOS MEDICOS DEPARTAMENTALES AFILIADOS, HACEMOS CONOCER LO SIGUIENTE:

Como es de conocimiento público, en los pasados días y en la actualidad grupos minoritarios de personas con oscuros interés, que dicen representar al pueblo, mal llamados “Movimientos Sociales”; han procedido a realizar de manera irresponsable, el bloqueo de caminos, carreteras y calles en distintos puntos del país, impidiendo y restringiendo el derecho a la locomoción, la libre circulación de transporte público y privado, el derecho a ejercer el comercio, el derecho al trabajo y principalmente el derecho a la vida y salud de todos los bolivianos, consagrados en la Constitución Política del Estado y sobre todo perjudicando de gran manera a los servicios de salud de todo el Sistema Nacional, impidiendo el paso de ambulancias, insumos médicos, medicamentos, etc., en perjuicio de pacientes que se encuentran gravemente internados, como del personal de salud, que viene cumpliendo sus funciones de forma responsable en la actual pandemia del COVID-19, que azota nuestro país y el mundo.

No puede ser que mientras el personal de salud (médicos, bioquímicos, enfermeras, etc.) está realizando esfuerzos sobrehumanos, sobrecargando sus horas de trabajo, arriesgando y sacrificando sus vidas en malas condiciones, en cumplimiento del deber como es de conocimiento público, en esta guerra en contra del enemigo invisible que es el COVID-19, que azota al país y la humanidad; se tomen estas medidas radicales de manera irresponsable, inhumana y delincuencial, atentando al derecho a la vida y a la salud, como si con esas medidas se fuera a solucionar la actual crisis sanitaria y todos los problemas que desde muchos años viene atravesando nuestro país.

No es posible que después del periodo de cuarentena rígida en la presente pandemia, donde todos los bolivianos de manera responsable y disciplinada, hemos acatado las medidas de confinamiento en nuestras casas, por el bien todos, sacrificando nuestra economía, la educación de nuestros hijos y ahora que se ha empezado a flexibilizar las medidas de aislamiento, precisamente para que la sociedad civil pueda generar recursos económicos, que le permitan recuperarse de la actual crisis, resulta que estos grupos radicales vengan a perjudicar a la ciudadanía, que no tiene la culpa, ni conoce los oscuros interés que tienen estas agrupaciones, que su único objetivo es la búsqueda obsesionada del poder político como de lugar.

Lamentablemente, estos grupos que reclaman hoy democracia, son los que en el pasado fueron responsables del fraude electoral en octubre de 2019, que es el origen de la actual crisis política del país y que ahora exigen elecciones a la brevedad posible, anteponiendo sus pretensiones de poder, que para ellos es más importante que la pandemia que azota a nuestro país. Haciendo creer que con el



COLEGIO MEDICO DE BOLIVIA

MIEMBRO DE LA CONFEDERACION MEDICA LATINO AMERICANA Y DEL
CARIBE (CONFEMEL)

MIEMBRO DE LA ASOCIACION MÉDICA MUNDIAL (W.M.A.)

cambio de actores políticos, va a solucionar todos los problemas estructurales del país.

Los actuales bloqueos en época de pandemia, son un atentado contra el derecho a la vida y a la salud, de los cuales es fuente de donde emergen los demás derechos fundamentales, por el cual instrumentos internacionales lo han reconocido, como el Art. 3 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Por las razones expuestas se ha establecido el presente pronunciamiento, dirigido a toda la sociedad boliviana y a la comunidad internacional.

Por lo que el Colegio Médico de Bolivia y sus filiales departamentales concluyen lo siguiente:

1. Condenamos y rechazamos de manera categórica, las acciones de bloqueo de caminos, carreteras y calles en todo el país, que vienen realizando grupos de presión, que tienen oscuros intereses políticos, que atentan contra la salud y la vida de todos los bolivianos.
2. Condenamos y rechazamos la actitud de todas esas personas, que participan realizando bloqueos de caminos, marchas y concentraciones de gente, violando las actuales restricciones impuestas por distintos niveles del Estado, que ponen en peligro a la ciudadanía por el incremento de los contagios por COVID-19, el cual puede perjudicar a ellos mismos y a las personas del lugar donde residen.
3. Condenamos y rechazamos cualquier agresión que se realice en contra de ambulancias, vehículos automotores que transportan insumos de salud, medicamentos, oxígeno y otros actos vandálicos que perjudiquen, el normal desenvolvimiento de los servicios de salud en todo el país.
4. Nosotros como Colegio Médico de Bolivia y las filiales departamentales, nos reservamos el derecho de realizar las acciones penales que correspondan, ante las instancias llamadas por ley, por los daños causados contra la vida y la salud de las personas, que se encuentran internadas en situación crítica, en los hospitales del Sistema Nacional de Salud.
5. **Nos encontramos en estado de emergencia como sector médico** y pedimos a estos grupos que realizan los bloqueos de caminos, deponga sus actitudes de manera inmediata, dando acceso a la libre circulación.
6. Hacemos un llamado a los países vecinos, Comunidad Internacional, organismos internacionales de derechos humanos, confederaciones, asociaciones médicas latinoamericanas y mundiales en el sector salud, a que se solidaricen de la actual situación que vive nuestro país y de los esfuerzos que vienen realizando el sector de salud boliviano, en la lucha contra el COVID-19.

COLEGIO MEDICO DE BOLIVIA

Santa Cruz, 07 de agosto de 2020